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KOALISI MASYARAKAT 
SIPIL SODORKAN 12 FAKTA 

Tragedi Kanjuruhan 

aat Tim Gabungan Independen Pencari Fakta (TGIPF) 

Sbentukan pemerintah masih terus menelusuri bukti-bukti 

terkait tragedi berdarah di Stadion Kanjuruhan, Tim Pencari 

Fakta Koalisi Masyarakat Sipil menyatakan menyodorkan 12 fakta. 

Bahkan berdasarkan temuan-temuan itu mereka menyebut sebagai 

'kejahatan yang terstruktur'. Di sisi lain, publik juga tidak puas 

dengan penetapan 6 tersangka dan pasal yang digunakan. Nama 

Kapolda Jawa Timur, Irjen Pol Nico A�inta kembali disebut sebagai 

pihak yang harusnya ikut bertanggungjawab. Sementara terkait 

ancaman hukuman 5 tahun penjara dalam pasal 359 KUHP yang 

dikenakan dinilai tak sebanding dengan 131 nyawa yang melayang. 

Kalau menurutmu?

(Baca	Hal	11)

TEMUAN TIM PENCARI FAKTA KOALISI 
MASYARAKAT SIPIL TRAGEDI KANJURUHAN

Pengerahan aparat keamanan atau mobilisasi yang 
dilakukan dengan membawa gas air mata pada 
pertengahan babak ke-2 pada pertandingan antara 
Arema FC vs Persebaya Surabaya.Saat itu tidak ada 
konteks berupa ancaman atau potensi adanya 
gangguan keamanan.

Para suporter yang turun ke lapangan hanya 
bertujuan dalam memberikan dorongan motivasi, 
semangat berupa moril kepada para pemain 
pemain. Tetapi, sejumlah penonton yang masuk ke 
lapangan direspons secara berlebihan oleh aparat 
keamanan.

Dalam konteks penggunaan kekuatan oleh aparat 
kepolisian seharusnya tidak diperbolehkan secara 
langsung menembakan gas air mata. Harus ada 
tahap-tahap awal yang dilakukan oleh polisi untuk 
mencegah dan memperingati massa baik secara 
lisan atau dengan penyemprotan water cannon.

Harus adanya penekanan dalam 
peristiwa ini bahwa tindakan 
kekerasan tidak hanya dilakukan 
oleh pihak kepolisian tetapi 
prajurit TNI juga terlibat.

Lanjutan	di	hal	11...

GOVERMENT (HAL.2) 
Setelah Paspor, 
Akta Lahir Tanpa 

Tanda Tangan Juga 
Dikeluhkan di 
Luar Negeri

1. Membangun standar keamanan stadion di 
seluruh stadion yang ada di Indonesia;

2. Memformulasikan standar protokol dan 
prosedur pengamanan yang dilakukan oleh 
pihak kepolisian berdasarkan standar 
keamanan internasional;

3. Melakukan sosialisasi dan diskusi dengan 
klub-klub bola di Indonesia, termasuk 
perwakilan suporter untuk mendapatkan 
saran dan masukan serta komitmen bersama;

4. Mengatur jadwal pertandingan yang 
memperhitungkan potensi-potensi risiko 
yang ada; serta

5. Menghadirkan pendampingan dari para 
ahli di bidangnya.

5 LANGKAH YANG AKAN DILAKUKAN 

PEMERINTAH DAN FIFA UNTUK 

MEMPERBAIKI SEPAK BOLA INDONESIA

Foto	:		Antara



1. Pemohon datang secara langsung ke Kantor Imigrasi atau Kantor Perwakilan RI

2. Pemohon mengambil nomor antrean

3. Pemohon melampirkan dokumen persyaratan (KTP dan paspor, asli dan fotokopi) kepada 

petugas

4. Petugas melakukan pencetakan kolom tanda tangan pada halaman endorsement paspor

5. Pemohon melakukan tanda tangan pada halaman endorsement

6. Tanda tangan oleh pejabat berwenang

7. Penyerahan paspor kepada pemohon dengan menunjukkan KTP asli kepada petugas

PROSEDUR DAN PERSYARATAN TERKAIT 
PENGESAHAN PASPOR (ENDORSEMENT):

menikah.
Sementara untuk masa berlaku 

paspor biasa yang diterbitkan bagi 
anak berkewarganegaraan ganda, 
tidak dibolehkan melebihi batas usia 
anak tersebut untuk menyatakan 
memilih kewarganegaraannya.

M e n g e n a i  m e k a n i s m e n y a , 
masyarakat harus terlebih dahulu 
mendaftar ke kantor imigrasi dan 
mengisi formulir. Saat mendaftar, 
masyarakat diwajibkan membawa 
sejumlah dokumen seperti KTP yang 
masih berlaku, KK, lalu membawa 
salah satu dokumen seperti akte 
kelahiran, akte perkawinan atau buku 
nikah, ijazah, atau surat baptis.

Bagi orang asing, diwajibkan 
membawa surat pewarganegaraan 
I n d o n e s i a  b a g i  y a n g  t e l a h 
memperoleh kewarganegaraan 
Indonesia, melalui pewarganegaraan 
atau penyampaian pernyataan untuk 
memilih kewarganegaraan sesuai 
d e n g a n  k e t e n t u a n  p e r a t u r a n 
perundang-undangan.

Kemudian surat penetapan ganti 
nama dari pejabat yang berwenang 
bagi yang telah mengganti nama. 
Terkahir masyarakat yang telah 
memiliki paspor biasa lama dapat 
m e n g g a n t i nya  d e n g a n  p a s p o r 
bermasa berlaku 10 tahun.

“Bagi permohonan paspor biasa 
yang diajukan secara elektronik, 
pemohon harus mengisi aplikasi data 
d a n  m e n g u n g g a h  d o k u m e n 
kelengkapan persyaratan pada laman 
resmi Direktorat Jenderal Imigrasi," 
b u n y i  P e r m e n k u m h a m  y a n g 
mengatur masa berlaku paspor 10 
tahun tersebut.(hiski,rls,dtc/dya)

visa jika berisi tanda tangan di lembar 
pengesahan dari pejabat imigrasi 
Indonesia atau pejabat perwakilan 
konsuler di Indonesia," demikian 
pernyataan resmi Kedutaan Besar 
Belanda di Indonesia.

Kedubes Belanda mengimbau 
para pemohon visa Belanda yang 
paspornya tidak berisi tanda tangan 
p a d a  b a g i a n  p e n g e s a h a n  a g a r 
mengajukan permohonan visa pada 
atau setelah 10 Oktober. Pengajuan 
visa bisa disetujui jika paspor sudah 
d i l e n g k a p i  d e n g a n  s t e m p e l 
p e n g e s a h a n  d a r i  p i h a k  y a n g 
disebutkan.

Permohonan visa dari pemegang 
paspor tanpa tanda tangan yang 
terlanjur diajukan tetap akan tetap 
diproses  hingga  masa  transis i 
berakhir pada 10 Oktober.Setelah 10 
Oktober, pemohon yang mengajukan 
visa dengan paspor tanda tanpa 
tangan atau stempel pengesahan dari 
pihak berwenang akan ditolak.

Terpisah, Direktorat Jenderal 
I m i g r a s i  ( D i t j e n  I m i g r a s i ) 
K e m e n k u m h a m  m e m b e r i k a n 
alternatif bagi warga yang ingin 
menambahkan kolom tanda tangan 
pada paspor mereka. Ini merupakan 
respons atas kebijakan sejumlah 
negara termasuk Belanda yang 
menolak paspor RI bila tak ada kolom 
tanda tangan.

Direktur Lalu Lintas Keimigrasian, 
Amran Aris, mengatakan pengesahan 
t a n d a  t a n g a n  p a d a  h a l a m a n 
endorsement pemilik paspor dapat 
dilakukan di kantor imigrasi terdekat. 
Bagi yang berada di luar negeri, bisa 
langsung datang ke KBRI dan KJRI 
terdekat.

”Pengesahan tanda tangan pada 
halaman endorsement paspor bisa 
dilakukan di kantor imigrasi dan 
KBRI/KJRI bagi WNI yang berada di 
luar negeri secara walk-in,” ujar 
Amran melalui keterangan di akun 
instagram resmi Ditjen Imigrasi 
seperti dikutip kumparan, Minggu 
(9/10).

Ta k  b u t u h  wa k t u 
lama, pengesahan tanda 
tangan i tu ,  menurut 
Amran, dapat rampung 
dalam kurun waktu satu 
hari sejak pengajuan 
dilakukan.”Pengesahan 
dilakukan oleh kepala 
kantor imigrasi ataupun 
p e j a b a t  l a i n  y a n g 
d i t u g a s k a n .  P r o s e s 
p e n g e s a h a n  t a n d a 
tangan ini dapat selesai 
dalam waktu satu hari,” 
kata Amran.

Paspor 	 Berlaku 	 10	
Tahun

S e b e l u m n y a , 
Kementrian Hukum dan 
HAM RI menerbitkan 
Peraturan Menkumham 
Nomor 18 Tahun 2022 
tentang Paspor Biasa dan 
Surat Perjalanan Laksana 

Paspor yang berlaku mulai  29 
September 2022. Dengan adanya 
aturan baru ini, masa berlaku paspor 
yang awalnya hanya 5 tahun kini 
diperpanjang menjadi 10 tahun. 
Ketentuan perubahan berlaku paspor 
ini diatur dalam Permenkumham 
tersebut di Pasal 2A ayat 1.

"Masa berlaku Paspor biasa paling 
lama 10 (sepuluh) tahun sejak 
diterbitkan," bunyi Pasal tersebut.

Mengenai syarat mendapatkan 
paspor dengan masa berlaku 10 
tahun, aturannya masih sama dengan 
yang lama. Seperti pembuat paspor 
harus warga negara Indonesia, 
berusia minimal 17 tahun atau sudah 
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JAKARTA- Ternyata tak hanya paspor 
tanpa kolom tanda tangan yang 
dikeluhkan, akta kelahiran dengan 
kondisi serupa juga jadi masalah di 
luar negeri,  tepatnya di negara 
Lithuania.Pengakuan itu dilontarkan 
oleh salah satu WN Indonesia 
bernama Muammar. Lewat cuitan di 
Twitter, Muammar menyampaikan 
kabar bahwa tak cuma paspor, akte 
kelahiran yang tidak memakai tanda 
tangan alias cuma pakai barcode 
ternyata tidak diakui di negara 
Lithuania.

"Anw, ga cuma passport yaa. Di 
Lithuania  akta  kelahiran anak 
Indonesia terbaru yang tidak pakai ttd 
(tanda tangan -red) alias pakai 
Barcode tidak diakui," cuit Muammar 
dikutip Minggu (9/10).

Mengapa akte kelahiran dengan 
barcode itu tidak diakui? Menurut 
Muammar, karena ketika dipindai 
alias di-scan, barcode tersebut error 
4 0 4  a l i a s  t i d a k  d i b i s a 
diverifikasi."Karena, barcodenya 
kalau di scan 404. Jadi tidak bisa di 
verifikasi  kebenarannya,"  jelas 
Muammar.

P e n g a k u a n  M u a m m a r  i t u 
dibenarkan oleh netizen lainnya. Ada 
juga yang mengalami kasus serupa 
dengan dirinya, yaitu ketika discan 
barcode akte kelahiran tersebut juga 
bermasalah."Akte dan kartu keluarga 
ku di scan barcode nya, does not exist," 
balas @opa******_

"Iyaa, bener 404. Aku suka iseng 
mo ngecek ini itu zonk," timpal 
@zakia****.

Sebelumnya, ramai beredar di 
media sosial tentang penolakan 
paspor tanpa kolom tanda tangan 
oleh 3 negara sekaligus, yaitu Belanda, 
Belgia dan Luksemburg. Penolakan 
itu resmi berlaku mulai tanggal 10 
Oktober 2022.

Pernyataan itu disampaikan 
secara resmi oleh Kedutaan Besar 
Belanda di Indonesia."Per 10 Oktober, 
Belanda (bersama dengan Belgia dan 
Luksemburg) hanya akan mengakui 
paspor Indonesia untuk pengajuan 

Setelah Paspor, Akta Lahir Tanpa Tanda Tangan 

Juga Dikeluhkan di Luar Negeri

(Ilustrasi)	Petugas	merapikan	paspor	di	Kantor	Imigrasi	Jakarta	Barat.(Foto.dok)



Hasto menuturkan, ke depannya 
Panglima TNI yang baru bukan hanya 
sekadar visioner dan paham jati diri 
TNI, tetapi juga harus mempunyai visi 
membangun pertahanan negara 
dengan cara pandang geopolitik.

"Tentu saja kita memerlukan 
adanya panglima TNI yang visioner 
yang memahami jati diri TNI tetapi 
juga memiliki suatu visi bagaimana 
membangun kekuatan pertahanan 
dengan cara pandang geopolitik 
sebagaimana yang disampaikan Bung 
Karno," pungkasnya.

Tiga bulan lagi ,  tepatnya 21 
Desember 2022, Jenderal Andika 
Pe r k a s a  a k a n  m e m a s u k i  m a s a 
pensiun. Kabar pergantian Panglima 
TNI mengemuka jelang masa pensiun 
Jenderal Andika Perkasa.

Berbagai nama muncul untuk 
menggantikan orang nomor satu di 
TNI ini. Salah satu nama yang santer 
terdengar yakni Kepala Staf Angkatan 
L a u t  ( K S A L )  L a k s a m a n a  Yu d o 
Margono.Anggota Komisi I DPR Fadli 
Zon bicara terkait pengganti Panglima 
TNI Jenderal Andika Perkasa yang 
akan pensiun di akhir 2022. Fadli Zon 
menilai Kepala Staf Angkatan Laut 
(KSAL) Laksamana TNI Yudo Margono 
a d a l a h  s a l a h  s a t u  s o s o k  te p a t 
pengganti Jenderal Andika.

“Saya kira dari Angkatan Laut baik 
juga. Biar ada semacam pergiliran 
karena kemarin juga kan menjadi 
kandidat yang kuat, ya. Kemudian 
dipilih Pak Andika, itu saya kira pilihan 
yang tepat," kata Fadli Zon kepada 
wartawan di Gedung DPR Senayan, 
Jakarta, Senin (12/9).Selain itu, masih 
ada nama KSAD Jenderal Dudung 
Abdurachman yang digadang-gadang 
menjadi calon Panglima TNI. (Hiski, 
rls,ist,kmp/dya)

JAKARTA-Banyak pihak memprediksi 
potensi terjadinya Perang Dunia III. 
Sebut saja perang Rusia-Ukraina yang 
sudah hampir mendekati hari ke-230 
dan belum ada tanda-tanda usai. 
Belum lagi ketegangan antara Taiwan, 
Cina dan Amerika Serikat. Ada juga 
Korea Utara dan Korea Selatan yang 
juga terus bersitegang, serta menyeret 
Jepang karena rudal balistik yang 
diluncurkan mendekati wilayahnya.

Mengantisipasi gesekan-gesekan 
yang bisa berimbas ke Indonesia, 
pemerintah harus meningkatkan 
kewaspadaan. Termasuk terkait 
anggaran keamanan. Sebab, menurut 
Wakil Ketua Komisi I DPR RI dari 
Fraksi PDIP Utut Adianto , pemerintah 
saat ini masih belum terlalu berpihak 
kepada TNI terutama dari  segi 
anggaran.

"Sekarang kalau perang bahaya, 
peluru kita cuma bisa buat 3 hari. Ini 
sebenernya miris buat negara sebesar 
Indonesia. APBN kita tahun depan Rp 
3.061 T. Defisit Rp 598 T. Nah idealnya 
TNI kita paling enggak 2%. Sekitar Rp 
360 T," kata Utut dalam Talkshow HUT 
ke-77 'TNI adalah Kita' di DPP PDIP, 
Menteng, Jakarta Pusat , Minggu 
(9/10).

" B e r p o l i t i k  a d a l a h  s o a l 
keberpihakan. Jadi keberpihakan 
kepada anggaran tentara ini masih 
belum menampakkan seperti apa yang 
diceritakan tadi zaman Bu Megawati 
Soekarnoputri. PDIP ingin melihat TNI 
kita makin kuat," ujar dia.

Urut  menjelaskan,  anggaran 
pertahanan Rp 134 triliun pada 2023 
masih jauh dari cukup. Ia berpendapat 
jika dibandingkan dengan Singapura 
yang memiliki anggaran besar untuk 
p e r t a h a n a n ,  m a k a  s e h a r u s nya 
a n g g a r a n  p e r t a h a n a n  R I  b i s a 

mencapai 2-3 kali lipat dari saat 
ini."Tapi apa APBN kita mampu? Apa 
ada perang? Konvensional tidak ada, 
tapi saat ada perang Rusia-Ukraina, 
terbuka mata kita. Bahwa kita potensi 
sangat rentan, alutsista jauh dari 
memadai. Di zaman Bung Karno kita 
kekuatan terbesar di belahan bumi 
selatan. Ini harus diubah mindset," 
ujar dia.

Sementara Pengamat Militer 
Connie Bakrie  setuju anggaran 
pertahanan perlu ditambah.  Ia 
menyinggung saat zaman Megawati 
b e g i t u  t e r l i h a t  k e b e r p i h a k a n 
p e m e r i n t a h  p a d a  a n g g a r a n 
pertahanan."Harusnya, kalau boleh, 
sekarang kan ada wacana presiden 3 
kali, pas zaman Bu Mega harusnya Bu 
Mega presiden 3 kali. Serius. Nggak 
b a n y a k  y a n g  t a h u  k e t i k a 
kepemimpinan Bu Mega, anggaran 
pertahanan kita setengah triliun. 
Ketika Ibu jadi presiden jadi Rp 21,5 T. 
Bayangkan. Apa yang dibeli? Sukhoi, 
dan lain-lain, melengkapi angkatan 
senjata," ujar dia.

Selain itu, Connie menilai TNI 
perlu mengubah postur pertahanan ke 
outward looking defence.  Salah 
satunya dengan mengubah nama. Ia 
juga berharap aturan tentang tinggi 
badan TNI diubah kembali oleh 
Pa n gl i m a  T N I  J e n d e ra l  A n d i ka 
Perkasa.

Syarat tinggi minimal taruna TNI 
belum lama ini diturunkan Andika 
m e n j a d i  1 6 0  c m  d a r i  1 6 3  c m . 
Perubahan syarat itu juga berlaku bagi 
taruni yang sebelumnya 157 cm 
menjadi 155 cm."Saya berharap nama 
TNI diubah kembali menjadi Angkatan 
Perang RI, karena TNI dan Angkatan 
Perang beda. Bagaimana [kita] jadi 
terkuat di bumi bagian selatan. Visinya 

keluar. Karena tantangan geopolitik ke 
depan nyata. Perang Rusia-Ukraina, 
gelagat dari AS dkk saya merasa negara 
besar di kawasan akan di-Rusia-isasi. 
Of course Indonesia [termasuk]," ujar 
dia.

"Sama Ibu [Mega] tuh maunya 
tinggi. Coba bayangin kalo kayak Pak 
Andika 170 cm gitu kan keren semua, 
kayak Pak Yudo. Makanya mesti 
ditambah. Jangan TNI kayak pada kena 
stunting," tandas dia.

Siapa	Pengganti	Panglima?
DI sisi lain, Sekjen PDIP, Hasto 

Kristiyanto mengatakan pergantian 
Pa n g l i m a  T N I  m e r u p a k a n  h a k 
prerogatif presiden. Dia menjelaskan, 
k e p e n t i n g a n  P D I P   d a l a m 
menjalankan politik pertahanan, 
melihat tantangan geopolitik semakin 
nyata.

" Pe n u n j u k a n  Pa n g l i m a  T N I 
merupakan hak prerogatif  dari 
presiden. Tentu saja kepentingan PDIP 
d i  d a l a m  m e n j a l a n k a n  p o l i t i k 
pertahanan tersebut karena tantangan 
geopolitik nyata," kata Hasto di Kantor 
DPP PDIP Menteng, Jakarta Pusat, 
Minggu (9/10).

Hasto pun menyinggung beberapa 
konflik yang tengah terjadi di dunia 
saat ini, mulai konflik Rusia Ukraina 
hingga potensi konflik di semenanjung 
Korea di Timor Tengah yang belum 
selesai.

"Siapa yang menyangka ada 
perang Rusia Ukraina. Siapa yang 
menyangka saat itu ada aksi bilateral 
Amerika Serikat terhadap Irak, apalagi 
ada ketegangan di Laut Tiongkok 
Selatan di Selat Taiwan dan potensi 
konflik di semenanjung Korea di Timor 
Tengah yang belum selesai," lanjutnya.
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Talkshow	HUT	ke-77	'TNI	adalah	Kita'	di	DPP	PDIP,	Menteng,	Jakarta	Pusat,	Minggu	(9/;10/2022).	(Foto-istimewa)

PIMPINAN KOMISI I DPR: 

PELURU KITA CUMA BISA BUAT 3 HARI 

Menguatnya Sinyal Perang Dunia III 



apa yang kita punya 
d i  M a l a n g  i n i . 
B u d a y a n y a ,  c i r i 
khasnya, semua yang 
m e n j a d i  d a y a 
tariknya,” jelas Ima.

D h a n i s w a r a 
S i l a m u k t i , 
dilanjutkan oleh Ima, 
m e r u p a ka n  s a l a h 
satu nama desain 
pada kain produksi-
nya. Dijelaskannya, 
D h a n i s w a r a  m e -
l a m b a n g k a n 
p e m i m p i n  y a n g 
m a s y h u r  d a n 
bijaksana. Sedangkan Silamukti 
diambil dari pancasila sebagai dasar 
negara. 

“ I n i  n a m a n y a  D h a n i s w a r a 
Silamukti, kami tetap tonjolkan 
Topeng Malang, kemudian kalau 
diperhatikan ini adalah lambang 
Pancasila sebagai dasar negara, ada 
bintang, ada padi dan kapas, rantai, 
kepala banteng, dan pohon bringin,” 
ungkap Ima sambil menunjukkan kain 
batik bermotif Dhaniswara Silamukti.

Lebih lanjut, sebagai pengelola 
Batik Blimbing Malang, dikatakan 

oleh Ima bahwa usaha Batik khas 
Malang miliknya tersebut saat ini 
telah menggunakan bantuan alat 
modern seperti canting listrik. Alat 
tersebut dirasanya sangat membantu 
proses produksi terlebih apabila ada 
karyawan baru yang kurang bisa 
mengoperasikan canting tradisional.

Harga yang dibanderol untuk satu 
kain batik cap dimulai dari Rp 
175ribu. Sedangkan untuk batik 
tulisnya sendiri dipatok mulai harga 
Rp 500 ribu dan batik tulis premium 
seharga Rp 1.800.000 dengan ukuran 
kain bervariasi.(santi,*/dya)
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Menemukan Ciri Khas Kota Malang di 
Tiap Desain Batik Blimbing 

MALANG – Tahun 2011 menjadi 
momen Wiwik Niarti untuk mengembang- 
kan usaha batik dengan menjadikan 
ikon dan ciri khas Malang di setiap 
desain karyanya. Batik Blimbing 
Malang sebelumnya merupakan 
program dari pemerintah untuk 
memberdayakan anggota PKK Ke-
lurahan Blimbing pada tahun 2009. 
Namun ketika itu, baru setahun ber-
jalan, program tersebut mendapat banyak 
kendala hingga akhirnya berhenti dan 
ditinggalkan satu persatu oleh 
anggota PKK kelurahan Blimbing .

“Disini Bu Wiwik mempunyai 
tekad bahwa di Kota Malang ini masih 
belum ada pengrajin batik yang 
mengangkat budaya dan ciri khas 
Kota Malang. Akhirnya kami bisa 
dibilang secara nekat menjadikan 
usaha batik ini sebagai usaha mandiri 
dan sudah lepas dari PKK. Tapi supaya 
k a m i  j u g a  t i d a k  l u p a  d e n g a n 
sejarahnya, maka kami menggunakan 
nama batik Blimbing,” ujar Aulya 
Rismawati, putri kandung Wiwik 
Niarti sang pemilik  Batik Blimbing 
Malang, saat ditemui di kediamannya 
sekaligus sebagai tempat produksi 
Bat ik  Bl imbing  Malang ,  Jumat 
(7/10/2022).

Aulya yang saat ini menjadi 
pengelola Batik Blimbing Malang 
mengatakan, desain batik Blimbing 
cenderung pada batik dekoratif 
kontemporer. Pihaknya mengangkat 
ikon budaya dan ciri khas Malang 
ya k n i  To p e n g  M a l a n g  s e b a g a i 
brandingnya,  sehingga menjadi 
pembeda dengan batik dari daerah 
lainnya.

“Desain kami memang lebih ke 
modern jadi kita tidak mengambil 
desain klasik. Nama desainnya adalah 
dekoratif kontemporer. Nah kita 
punya visi misi untuk mengenalkan 
budaya batiknya. Untuk brandingnya, 
kita memang ambil Topeng Malang 
yang kita desain sedemikian rupa agar 
menjadi  brand pembeda Bat ik 
Blimbing Malang,” ungkapnya.

Kemudian untuk pengembangan 
desain lainnya, Ima, sapaan akrab 
Aulya Rismawati tersebut mengaku 
lebih banyak mengambil ikon kota 
Malang diantaranya yakni Kampung 
Warna-warni  hingga bangunan 
bersejarah di Kota Malang. Ada pula 
tempat ibadah di kota Malang seperti 
Masjid Jami, Klenteng, Gereja Ijen, 
kemudian Candi dan Tugu Malang. 

“Yang jelas kita pasti mengangkat 

Aulya	Rismawati	saat	membatik	menggunakan	canting	listrik.	
(Foto:Santi/Lentera)

acuan hingga menjadi 5,5 persen 
hingga 6 persen, rupiah bisa menguat. 
Kendati demikian, lanjut dia, sektor 
riil akan terpukul kenaikan cost of 
financing atau biaya pinjaman.

Di lain sisi, Kepala Ekonom Bank 
Permata, Josua Pardede optimis, 
rupiah akan menguat di akhir tahun 
2022. Sentimen penguatan dollar AS 
terhadap mata uang global termasuk 
rupiah, diperkirakan sifatnya se-
mentara dan belum menggambarkan 
kondisi fundamental perekonomian 
Indonesia.

"Hal tersebut terindikasi dari Real 
Effective Exchange Rate dari rupiah 
yang masih cenderung undervalued," 
ungkap Josua.

Menurut dia, Bank Indonesia tetap 
b e r a d a  d i  p a s a r  u n t u k  t e t a p 
m e l a k u k a n  l a n g k a h - l a n g k a h 
stabilisasi rupiah melalui triple 
intervention serta operation twist 
yang juga turut menjaga daya tarik 
investasi di pasar SBN domestik, di 
tengah sentimen negatif di pasar 
keuangan global.

Lebih lanjut, ekspektasi neraca 
transaksi  berjalan yang masih 
berpotensi kembali surplus pada 
3Q22 karena ditopang oleh kinerja 
ekspor yang cukup solid terutama 
ekspor batu bara, diharapkan akan 
mendorong posisi transaksi berjalan 
dalam keadaan yang sehat sehingga 
a k a n  m e n d u k u n g  t e r j a g a n y a 
keseimbangan supply dan demand 

valas di dalam negeri.
Tak hanya itu, Josua memproyeksi, 

Bank Indonesia berpotensi untuk 
kembali menaikkan suku bunga 
acuannya. Dalam rangka menjangkar 
inflasi yang cenderung meningkat 
sekaligus disaat bersamaan untuk 
mendorong stabilitas nilai tukar 
rupiah.

"Oleh sebab itu mempertimbang-
kan faktor fundamentalnya, rupiah 
diperkirakan berpotensi untuk menguat 
kembali di bawah level Rp 15.000 per 
dollar pada akhir tahun 2022 ini," tutur 
Josua.Bank Indonesia Sebut Masih 
Lebih Baik dari Ringgit Malaysia

Direktur Departemen Kebijakan 
Ekonomi dan Moneter BI, Wahyu 
Agung Nugroho mencatat, nilai tukar 
rupiah per 30 September 2022 
terdepresiasi sebesar 2,24 persen 
secara point to point (ptp) dibanding-
kan dengan akhir Agustus 2022. 
Sementara secara tahunan (ytd) rupiah 
terdepresiasi sebesar 6,40 persen di-
bandingkan dengan level akhir 2021. 
"Angka ini relatif lebih baik dibanding-
kan dengan depresiasi mata uang se-
jumlah negara berkembang lainnya," kata 
Wahyu di Ubud Bali, Sabtu (1/10).

Di sisi lain, Wahyu menjelaskan, 
pelemahan mata uang rupee India 
mencapai 8,65 persen. Sementara itu, 
m a t a  u a n g  r i n g g i t  M a l a y s i a 
terdepresiasi hingga 10,16 persen, 
d a n  T h a i l a n d  1 1 , 3 6  p e r s e n . 
(hiski,rls,ktn/dya)

Ekonomi Dunia Gelap 2023, 
Bersiap Rupiah Menuju Rp 16.000/Dolar AS

JAKARTA-World Bank Group President 
David Mallpas menyebut bank sentral 
di seluruh dunia telah menaikkan 
suku bunga dan tren ini diperkirakan 
akan berlanjut di tahun 2023. Ke-
bijakan ini sebagai peredam inflasi yang 
terus menggeliat. Tapi, efeknya adalah 
pelambatan ekonomi, yang bisa 
berujung resesi di banyak negara. 

Perkiraan ini juga disampaikan 
Menteri Keuangan Indonesia Sri 
Mulyani Indrawati.Ekonomi global 
dan dunia akan memasuki jurang 
resesi pada tahun 2023. Melihat 
ko n d i s i  i n i  n i l a i  t u ka r  r u p i a h 
diperkirakan akan beregerak menuju 
angka psikologis Rp 16.000/dollar AS.

Direktur CELIOS Bhima Yudhistira 
A d h i n e g a r a  m e m p r e d i k s i ,  
pelemahan rupiah akan berlanjut 
hingga 2023. Pelemahan nilai tukar 

r u p i a h  t e r s e b u t 
d i s e b a b k a n  o l e h  3 
faktor utama.Pertama, 
tekanan resesi global 
menurunkan cadangan 
devisa .  Kedua,  ber-
akhirnya era windfall 
harga komoditas yang 
selama ini membantu 
menjaga stabilitas nilai 
tukar rupiah.

"Terakhir, penge-
tatan moneter yang 
dilakukan negara maju 
hingga kondisi ekonomi 
di China sebagai mitra 
dagang terbesar Indo-

nesia saat ini sedang mengalami 
slowdown," kata Bhima , Minggu 
(9/10).

Untuk diketahui, nilai tukar rupiah 
pada penutupan perdagangan Jumat 
(7/1) melemah 0,41 persen ke level 
Rp 15.251 per dolar AS. Dalam 
sepekan, kurs rupiah spot melemah 
0,16 persen. Sedangkan kurs rupiah 
Jisdor melemah 0,32 persen hari ini 
dan 0,09 persen dalam sepekan ke Rp 
15.246 per dolar AS.

"Rupiah akan bergerak direntang 
Rp 15.300 hingga Rp 16.000 hingga 
awal tahun depan. Game changer-nya 
akan bergantung seberapa tinggi suku 
bunga Bank Indonesia (BI) naik untuk 
intervensi imbal hasil di pasar surat 
utang," jelas dia.

Jika BI bisa menaikkan suku bunga 

(Ilustrasi)	Petugas	bank	sedang	menghitung	rupiah	dan	dollar	AS.(Foto.dok)
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JAKARTA-Cuaca ekstrem masih akan 
m e n e r j a n g  b e b e r a p a  w i l a y a h 
Indonesia dalam sepekan ke depan, 
atau tepatnya pada tanggal 9-15 
Oktober 2022. Badan Meteorologi, 
Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) 
menyebut kondisi dinamika atmosfer 
menunjukkan adanya s irkulasi 
s iklonik yang membentuk pola 
belokan angin serta perlambatan 
k e c e p a t a n  a n g i n  y a n g  d a p a t 
meningkatkan aktivitas konvektif dan 
pertumbuhan awan hujan.

“Berdasarkan kondisi tersebut, 
BMKG memprediksikan potensi curah 
hujan dengan intensitas sedang-lebat 
yang dapat disertai kilat atau petir dan 
angin kencang untuk periode 9-15 
Oktober 2022,” kata Kepala BMKG 
Dwikorita Karnawati melalui siaran 
pers BMKG dikutip Minggu (9/10).

Kemudian dia membeberkan 
provinsi-provinsi di Indonesia yang 
berpotensi curah hujan dengan 
intensitas sedang-lebat yang dapat 
disertai kilat atau petir dan angin 
kencang untuk periode tersebut, yaitu 
Aceh,  Sumatera Utara (Sumut), 
Ke p u l a u a n  R i a u  ( Ke p r i ) ,  R i a u , 
Kepulauan Bangka Belitung (Babel), 
Jambi, Bengkulu, Sumatera Selatan 
(Sumsel), Lampung, dan Banten. Lalu, 
Provinsi Daerah Khusus Ibukota (DKI) 
Jakarta, Jawa Barat (Jabar), Jawa 
Tengah (Jateng), Daerah Istimewa 
Yogyakarta (DIY), Jawa Timur (Jatim), 
Bali, Nusa Tenggara Barat (NTB), 
K a l i m a n t a n  B a r a t  ( K a l b a r ) , 
Kalimantan Timur (Kaltim), dan 
Kalimantan Utara (Kaltara). 

L a n j u t  D w i k o r i t a ,  P r o v i n s i 
K a l i m a n t a n  Te n g a h  ( K a l t e n g ) , 
Kalimantan Selatan (Kalsel), Sulawesi 
Utara (Sulut), Gorontalo, Sulawesi 
Tengah (Sulteng), Sulawesi Barat 

(Sulbar), Sulawesi Selatan (Sulsel), 
Sulawesi Tenggara (Sultra), Maluku 
Utara (Malut), Maluku, Papua Barat, 
serta Papua. 

Sementara itu, untuk periode tiga 
hari ke depan atau tepatnya pada 
t a n g g a l  8 - 1 0  O k t o b e r  2 0 2 2 , 
berdasarkan prakiraan berbasis 
d a m p a k ,  w i l a y a h  b e r p o t e n s i 
terdampak hujan lebat  dengan 
kategori siaga perlu diwaspadai di 
sebagian wilayah Aceh, sebagian 
wilayah Banten, sebagian wilayah DKI 
Jakarta, sebagian wilayah Jabar, 
sebagian wilayah Jateng, sebagian 
wilayah Jatim, sebagian wilayah 
Kalbar, dan sebagian wilayah Sulteng. 

Dia pun mengatakan terdapat 
p o t e n s i  p e r t u m b u h a n  a w a n 
cumulonimbus (CB) di wilayah udara 
Indonesia pada tanggal 8-14 Oktober 
2022. Di mana awan cumulonimbus 
dengan persentase cakupan spasial 
maksimum antara 50-75 persen selama 
tujuh hari ke depan atau 8-14 Oktober 
2022 diprediksi  terjadi di  Laut 
Andaman, Laut Cina Selatan, Laut Sulu, 
Laut Filipina, Samudera Hindia selatan 
Pulau Jawa hingga barat Pulau Sumatera, 
sebagian kecil Pulau Sumatera, Pulau 
Jawa, Pulau Sulawesi, Pulau Papua, 
sebagian besar Pulau Kalimantan, 
Kepulauan Maluku, Selat Karimata, Laut 
Jawa, Selat Makassar, Laut Sulawesi, Laut 
Seram, Laut Anda, Laut Aru, dan 
Samudra Pasifik Utara Pulau Papua. 

Lebih lanjut Dwikorita, awan 
cumulonimbus dengan persentase 
cakupan spasial lebih dari 75 persen 
selama tujuh hari ke depan diprediksi 
terjadi di Laut Cina Selatan. Adapun 
terdapat potensi gelombang tinggi di 
wilayah perairan Indonesia pada 
tanggal 8-14 Oktober 2022 dengan 
kategori tinggi gelombang 2,5-4 m di 

Perairan utara Sabang, Perairan barat 
Aceh, Perairan barat Pulau Simeulue 
hingga Kepulauan Mentawai, Perairan 
Pulau Enggano- Bengkulu, Perairan 
barat Lampung, Samudera Hindia 
barat Sumatera, Selat Sunda bagian 
barat dan selatan, Perairan selatan 
Banten hingga Jatim, Selat Bali-
Lombok-Alas bagian selatan, Selat 
Sumba bagian barat, Perairan selatan 
Bali hingga Pulau Sumba, Samudera 
Hindia selatan Banten hingga Pulau 
Sumba, serta Laut Natuna.

S e m e n t a r a ,  B M K G  J u a n d a 
menyampaikan secara umum wilayah 
Jawa Timur pada pekan ini berpotensi 
hujan deras disertai angin kencang. 
“Waspadai hujan intensitas sedang 
hingga lebat disertai petir dan angin 
kencang sesaat,” ujar Kasi Data dan 
Informasi BMKG Juanda Teguh Tri 
Susanto, Minggu (9/10).

U n t u k  s u h u  u d a r a  d i 
kabupaten/kota di Jawa Timur antara 
1 5 - 3 3  d e r a j a t  c e l c i u s  d e n g a n 
kelembapan 55-100 persen. Angin 
dominan dari timur hingga tenggara 
dengan kecepatan 05-40 km/jam.

S e m e n t a r a  i t u  B a d a n 
Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD) Jawa Timur mencatat banjir 
m e l a n d a  e m p a t  d a e ra h   ya k n i 
Trenggalek, Ponorogo, Banyuwangi, 
dan Tulungagung. Banjir diakibatkan 
meluapnya debit air sungai akibat 
curah hujan yang tinggi.

Gempa	5,5	M	di	Lebak
Gempa 5,5 magnitudo terjadi pada 

Minggu (9/10) pukul 17.02 WIB. Pusat 
gempa berada di Bayah, Banten. 
Getaran gempa terasa di Jabodetabek 
selama beberapa detik.Kepala Bidang 
Mitigasi Gempabumi dan Tsunami 

BMKG, Daryono, mengatakan gempa 
ini diduga akibat patahan pada slab 
lempeng di zona transisi.

"Gempa magnitudo 5,5 selatan Banten 
petang ini diduga dipicu deformasi/ 
patahan pada slab lempeng di zona transisi 
Megathrust-Benioff," kata Daryono. 
"Gempa ini diduga gempa Intra-slab 
(gempa dalam lempeng)," lanjut dia.

Hingga berita ini diturunkan, 
b e l u m  d i k e t a h u i  a p a k a h  a d a 
kerusakan bangunan atau tidak akibat 
gempa itu. Namun masyarakat banyak 
yang panik ketika gempa terjadi. 
Gempa terasa di Banten, Jabodetabek, 
hingga Cianjur.

Sejumlah warga di Desa Sawarna 
Timur, Kecamatan Bayah, Lebak, 
Banten sempat panik saat gempa 
terjadi. Gempa Magnitudo 5,5 itu 
membuat warga berhamburan keluar 
rumah."Gempanya kencang sekali. Iya 
kerasa, kami langsung ke luar rumah" 
kata Ines salah satu warga Bayah. 
(hiski,ist,rls/dya)

Awas! Cuaca Ekstrem Berlanjut 
hingga 15 Oktober 

JUMLAH KEJADIAN
PER JENIS BENCANA 

Gempa bumi 

Gunung api

Karhutla

kekeringan

banjir

tanah lonsor

Cuaca ekstrem

Gel. Pasang/Abrasi

21

0

239

4

1083

483

867
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2.718 KEJADIAN BENCANA
KORBAN

Meninggal

Luka-luka

Hilang

menderita &mengungsi

160

790

28

3.193.001

KERUSAKAN

Rusak Berat

Rusak Ringan

Rusak Sedang

Terendam

5.054

20.775

5.341

572.237

RUMAH

Pendidikan

Kesehatan

Jembatan

Peribadatan

Perkantoran

501

75

137

306

137

FASILITAS

Sumber	:
BNPB	per	

(9/10/2022)
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Sri Asih Mundur Tayang, 
Ada Apa?

PEVITA PEARCE

Salah	satu	film	yang	menjadi	bagian	dari	
Jagat	Sinema	Bumilangit,	Sri	Asih	
awalnya	akan	tayang	pada	6	Oktober	
2022.	Namun	ternyata,	masyarakat	
Indonesia	harus	menunggu	lebih	lama	
lagi	untuk	menyaksikan	film	yang	satu	
ini	karena	adanya	penundaan	jadwal	
penayangan.	Ada	masalah?



MELALUI akun Instagram, Pevita 
Pearce mengungkapkan permohonan 
maaf kepada masyarakat Indonesia 
atas penundaan jadwal tayang film Sri 
Asih di bioskop. Dirinya mengaku 
berat hati menyampaikan kabar tak 
menyenangkan itu kepada pecinta 
setia film nasional.

Tidak hanya Pevita Pearce saja, 
Sutradara dari film tersebut juga 
menjelaskan alasan film Sri Asih ini 
ditunda hingga tanggal 17 November 
2022. Upi menjelaskan bahwa ia ingin 
memberikan yang terbaik dari film Sri 
A s i h  i n i ,  a g a r  t i d a k  m e n j a d i  
pengkhianatan bagi para kru dan 
pemain yang telah memberikan yang 
terbaik dalam film ini.

Pevita Pearce sebagai Alana dalam 
film ini mengucapkan terima kasih 
kepada teman-teman yang telah 
mendukung dalam menyelesaikan film 
Sri Asih ini. Dirinya mengaku dengan 
berat hati belum bisa menyelesaikan 
pembuatan film Sri Asih dengan tepat 
waktu.

"Teman-teman tersayang, terima 
kasih saya yang tak terukur untuk 
dukungan teman-teman selama ini 
yang tidak ada habis-habisnya untuk 
film Sri Asih. Dorongan kalian ke saya 
untuk memberikan yang terbaik 
dalam segala aspek di film Sri Asih 
adalah motivasi utama saya dalam 
mengerjakannya. Saya hari ini dengan 
sangat berat memberitahukan bahwa 
saya tidak akan bisa merilis Sri Asih 
kepada teman-teman pada 6 Oktober," 
ungkap Pevita Pearce dalam akun 
Instagram miliknya.

Pevita Pearce menjelaskan alasan 
dirinya ingin bergabung di dalam film 
Sri Asih ini lantaran ia ingin mencoba 
hal baru di genre film action. Di dalam 
film tersebut dirinya memerankan 
superhero perempuan pertama di 
Indonesia. 

“Aku terus mencoba untuk hal 
baru, genre yang baru. Jadi aku sudah 
pernah di drama, adventure, horor. 
Akhirnya aku mikir pengen deh di 
a c t i o n ,  s e t e l a h  b e r d o a ,  a k u  
mendapatkan tawaran film Sri Asih 
disini bukan hanya action tetapi juga 
memerankan superhero perempuan 
pertama di Indonesia. It's like a dream 
come true,” ucap Pevita Pearce.

Setelah Pevita memutuskan untuk 
bergabung di fi lm ini,  dirinya 
mempersiapkan diri sebaik mungkin, 
karena perempuan cantik itu tidak 
memiliki basic di dunia action. Ia 
mempersiapkan diri kurang lebih 1 
t a h u n  s e t e n g a h  u n t u k  d a p a t  
menampilkan karakter Alana di film 
Sri Asih.

“ S e b e l u m  a k u  b e r g a b u n g  
diproduksi ini, aku sudah bilang ke 
bapak-bapak produser kalau aku 
butuh waktu untuk persiapan karena 
ini action dan aku tidak punya basic 
action sama sekali. Jadi, at least aku 
butuh 1 tahun setengah untuk 
persiapan,” ungkap Pevita Pearce.

Upi sebagai sutradara dari film Sri 
A s i h ,  m e n y a m p a i k a n  b a h w a  
keputusan mengundurkan tanggal 
tayang karena Sri Asih membutuhkan 
sedikit waktu lagi agar bisa tayang 
dengan format terbaik. Diharapkan 
penonton Indonesia juga akan 
mendapatkan pengalaman terbaik 
setelah menonton film ini.
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“Saya bisa saja melepas Sri Asih ke 
publik sesuai tanggal yang telah 
diumumkan, tapi hasilnya yang tidak 
sempurna akan jadi pengkhianatan 
bagi para kru dan pemain yang telah 
memberikan yang terbaik dari diri 
mereka, dan pengkhianatan bagi 
kepercayaan teman-teman yang telah 
teman-teman berikan kepada saya,” 
ucap Upi.

Tak lupa, Upi juga menyatakan 
p e r m o h o n a n  m a a f n y a  a t a s  
kemunduran jadwal tayang Sri Asih, 
dan berharap jika seluruh penonton 
dapat mengerti situasi yang harus 
dihadapi."Maaf teman-teman, ini 
a d a l a h  b e r i t a  y a n g  s a n g a t  
mengecewakan. Tapi teman-teman 
tentu akan lebih kecewa lagi jika 
melihat hasil yang tidak maksimal 
untuk sesuatu yang selama ini kalian 
anggap penting," sambung Upi.

Sri Asih merupakan tokoh fiksi 
karya Bapak Komik Indonesia, RA 
Kosasih. Sri Asih menjadi tokoh kedua 
dari Jagat Sinema Bumilangit setelah 
Gundala yang diangkat ke layar 
lebar.Dalam kesempatan terpisah, Upi 
p e r n a h  m e n g a t a k a n  b a h w a  
pengerjaan film ini menjadi tantangan 
tersendiri bagi dirinya.

Wanita yang dikenal sebagai 
sutradara film Radit dan Jani, My 
Stupid Boss, dan Realita Cinta dan 
Rock n Roll memang telah membaca 
komik karya RA Kosasih. Namun, ia 
mengaku belum memiliki kesempatan 
untuk 'bertemu' dengan Sri Asih 

tahun di rumah bersama dengan 
keluarga. Kebahagiaan itu Pevita 
sampaikan lewat unggahan di akun 
Instagram pribadinya pada Jumat 
(7/10). 

Dalam unggahannya, pemain film 
Sri Asih itu membagikan sejumlah foto 
ya n g  m e m p e rl i h a t ka n  m o m e n  
perayaan ulang tahunnya. “What a 
special day! Kayaknya doa aku 
kemarin untuk rayain bday aku ke-30 
cuma mau di rumah aja sama keluarga, 
dikabulin,” tulis Pevita. 

Di sisi lain, Pevita menyampaikan 
rasa terima kasih atas doa maupun kue 
dan bunga yang diberikan kepada 
dirinya. “Maaf kalau aku belum balas 
satu-satu dan maaf juga kalau ada 
bunga atau kue yang kelewat 
(mungkin udah masuk keperut aku 
semua ),” tulisnya. 

Pevita merasa senang karena telah 
menginjak usia 30 tahun. Pemain film 
5 cm ini berharap, di usianya sekarang, 
dia bisa menghasilkan karya yang 
terbaik. “Semoga di chapter baru ini 
aku terus bisa memberikan karya yang 
t e r b a i k  u n t u k  s e m u a  t e m a n -
teman/partner kerja yang sudah terus 
mendukung aku! Aaaaaaaa Happy 
banget masuk ke chapter 30. I feel like 
I'll be unstoppable!” tulis Pevita. 
(berbagai sumber/dya)

sebelumnya."Saya baca komiknya RA 
Kosasih yang Mahabarata dan 
Baratayudha. Kemudian saya baca Sri 
Asih dan amaze dengan karakter 
jagoan perempuan pertama," kata Upi 
dalam suatu kesempatan.

Produser kreatif Jagat Sinema 
Bumilangit Joko Anwar berkata 
pemilihan Upi sebagai sutradara dirasa 
tepat karena sutradara perempuan itu 
akan menggarap film tentang jagoan 
perempuan."Kami membutuhkan 
cerita  yang otentik .  Seberapa 
otentiknya laki laki bisa bikin film 
tentang perempuan ya seharusnya 
bisa juga. Tapi ketika ada seorang 
perempuan yang memang jago 
bikinnya kenapa enggak," kata Joko.

Film ini akan diramaikan oleh 
penampilan berbagai pemeran papan 
atas, seperti Pevita Pearce, Reza 
Rahadian, Surya Saputra, hingga Jenny 
Chang.

Rayakan	Usia	30
Meski tidak jadi merilis Sri Asih, 

namun pada 6 Oktober kemarin Pevita 
Pearce tetap semangat merayakan 
ulang tahun ke-30.Ada hal yang 
membuatnya bahagia di momen 
pertambahan usianya. 

Pevita Pearce merasa bahagia 
karena dirinya bisa merayakan ulang 

1. Karier makin bersinar, Pevita mengawali debut aktingnya dalam 
sinetron Mutiara Hati (2006) sebagai Tara 

2. Setelah menarik perhatian publik, Pevita mendapatkan perannya 
secara luas dalam film Denias, Senandung di Atas Awan (2006)

3. Sambil mendapat peran lain di proyek baru, Pevita aktif menjadi 
model video klip dari Band Tangga, d'Masiv, hingga penyanyi Vidi 
Aldiano

4. Awal kesuksesannya dimulai ketika  Pevita membintangi film 
Lost In Love sebagai pemain utama dan jadi aktris 
terbaik FFI 2008

5. Di awal kariernya, Pevita juga sempat  
berpacaran dengan Anindyo Baskoro,  personel 
grup RAN. Namun, hubungan itu berakhir putus

6. Hingga di tahun 2012, Pevita 
memutuskan untuk melanjutkan study di 
New York di bidang teater

7. Sambil kuliah, Pevita tetap produktif di dunia 
perfilman dengan membintangi film 5 cm, 
Sanubari Jakarta, hingga Tenggelamnya Kapal 
Van der Wijck

8. Jika dihitung, Pevita hingga kini telah menjadi model 11 video klip dari 
penyanyi dan grup band ternama 

9. Di titik terberatnya tahun 2016, Pevita sempat didiagnosis oleh dokter 
memiliki tumor pada payudaranya dan berhasil diangkat

10. Selain itu, Pevita sering menjadi brand ambassador brand ternama, 
mengisi sampul majalah, iklan, dan aktif di dunia modeling

11. Dari 14 nominasi penghargaan, Pevita Pearce meraih 5 piala 
penghargaan yang berhasil dibawa pulang 

12. Telah bintangi 16 film dan 2 sinetron, Pevita kini dijuluki Black Widow 
Indonesia karena perannya di film terbarunya Sri Asih 

SEDERET PERJALANAN KARIER 
PEVITA PEARCE DI INDUSTRI FILM



Hal 08  |  Senin, 10 Oktober 2022 family

bahaya kesehatan seperti kanker dan 
masalah sistem saraf.”

M e n u r u t  A d m i n i s t r a s i  
Keselamatan dan Kesehatan Kerja 
(OSHA) di Amerika Serikat, etilen 
oksida adalah gas buatan manusia. Gas 
tersebut memiliki karakter yang 
sangat beracun, tidak berwarna, 
mudah terbakar, dan pada suhu kamar 
dapat menghasilkan bau yang manis. 
Sebagaimana zat beracun, tentu etilen 
oksida ini berbahaya untuk kesehatan. 

Gas etilen oksida merupakan zat 
berbahaya yang digunakan dalam 
produksi etilen glikol yang digunakan 
dalam berbagai produk. Misalnya 
obat-obatan, busa poliuretan, perekat, 
deterjen, tekstil, anti beku, dan 
pelarut. 

Sementara itu industri medis 
menggunakan etilena glikol (turunan 
etilen oksida) yang diproduksi dari 
fasilitas sterilisasi untuk mensterilkan 
peralatan medis, peralatan bedah, dan 
produk medis lainnya. Sayangnya, 
proses sterilisasi, penyimpanan, 
pemindahan, dan penanganan etilen 
oksida dapat menyebabkan tempat 
kerja jadi beracun. Terutama jika 
pekerja terluka melalui kontak kulit 
atau polusi udara yang mengandung 
etilen oksida.

Badan internasional  untuk  
P e n e l i t i a n  K a n k e r  ( I A R C )  
mengklasifikasikan bahwa bahan 
kimia berbahaya etilen oksida sebagai 
karsinogenik. Bukti terbaru oleh 
Environmental Protection Agency 
( E PA )  m e n g u n gka p ka n  b a hwa  
paparan etilen oksida melalui inhalasi 
dapat meningkatkan potensi risiko 
p e n g e m b a n g a n  k a n k e r  
limfohematopoietik.  Contohnya 
seperti leukemia limfositik, mieloma, 

BADAN Pangan Singapura (SFA) 
menarik dua varian Mie Sedaap dari 
peredaran terkait temuan kandungan 
etilen oksida di dalamnya. Produk 
tersebut adalah Mie Sedaap Korean 
Spicy Soup dan Mie Sedaap Korean 
Spicy Chicken.

Terbaru SFA juga meminta Arklife 
Distributors Pte Ltd menarik kembali 
Mie Sedaap rasa soto dan kari 
ayam.Sebelumnya Hong Kong juga 
melakukan langkah yang sama.

S e s u a i  a t u ra n  m a ka n a n  d i  
Singapura, etilen oksida diizinkan 
untuk digunakan dalam sterilisasi 
rempah-rempah. Namun, Batas 
Maksimum Residu (MRL) etilen oksida 
dalam rempah-rempah tidak boleh 
melebihi 50 mg/kg."Etilen oksida 
adalah pestisida yang tidak diizinkan 
untuk digunakan dalam makanan," 
ucap SFA seperti dikutip dari CAN.

"Di bawah Peraturan Makanan 
Singapura, etilen oksida diizinkan 
untuk digunakan dalam sterilisasi 
rempah-rempah. Batas Maksimum 
Residu (MRL) etilen oksida dalam 
rempah-rempah tidak boleh melebihi 
50mg/kg," sambung SFA.

Sebelumnya, Otoritas keamanan 
pangan Hong Kong atau Centre for 
Food Safety (CFS) juga menarik 
peredaran dua varian Mie Sedaap 
tersebut atas temuan etilen oksida. 
Pada kasus temuan di Hong Kong ini, 
Badan Pengawas Obat dan Makanan 
(BPOM RI) memastikan varian Mie 
Sedaap Korean Spicy yang ada di Tanah 
Air sudah sesuai dengan standar 
produk keamanan izin edar BPOM.

“Etilen oksida merupakan zat 
berbahaya dan sangat beracun. 
Paparan etilen oksida, meskipun 
sedikit, dapat meningkatkan risiko 

dan limfoma non-hodgkin.
Paparan etilen oksida, meskipun 

sedikit, dapat meningkatkan risiko 
b a h a y a  k e s e h a t a n .  S e p e r t i ,  
penglihatan kabur, kesulitan bernapas, 
kanker payudara, dan masalah pada 
sistem saraf. Menelan etilen oksida 
diketahui dapat menyebabkan sakit 
perut dan nyeri.

Badan Internasional  untuk 
Penelitian Kanker (IARC) yang 
merupakan bagian dari Organisasi 
Kesehatan Dunia (WHO) telah 
mengklasifikasikan etilen oksida 
sebagai zat yang dapat menyebabkan 
kanker pada manusia. Paparan jangka 
pendek terhadap etilen oksida 
kemungkinan dapat meningkatkan 
risiko kanker yang sangat kecil.

Selain itu, ada beberapa bukti yang 
menunjukkan bahwa etilen oksida 
juga beracun bagi sistem reproduksi 
dan janin. Hal ini berarti zat gas ini 
sangat berbahaya bagi ibu hamil dan 
janin. Begitu juga pada anak-anak yang 
terpapar etilen oksida, mereka akan 
mengalami efek yang sama seperti 
yang dialami orang dewasa yang 
terpapar. 

Ada dua jenis tes yang dapat 
digunakan untuk mengetahui apakah 
seseorang telah terpapar etilen oksida. 
Pertama tes mengukur etilen oksida 
dalam darah, dan tes mengukur 
kandungan tersebut dalam napas. 
Namun, tes ini tidak dapat digunakan 
untuk memprediksi bagaimana zat 
tersebut mempengaruhi kesehatan. 
Tes hanya digunakan untuk memantau 
tingkat paparan di tubuh.

Perlu diketahui juga, bahan kimia 
akan meninggalkan tubuh relatif 
cepat, yaitu sekitar 50 persen setiap 40 
menit atau lebih. Namun, hal tersebut 

tetap dapat menyebabkan tubuh 
cedera seumur hidup.

Itulah yang perlu diketahui 
mengenai etilen oksida. Sebaiknya 
s e l a l u  b e r h a t i - h a t i  d a l a m  
m e n g o n s u m s i  m a k a n a n  a t a u  
menggunakan produk apapun.  
Cermati setiap komposisi atau 
kandungan yang terdapat dalam 
kemasan produk, dan hindari produk 
jika mengandung zat berbahaya atau 
tidak dikenali. (berbagai sumber/dya)

Sakit kepala

 Mual

 Muntah

 Diare

 Kesulitan bernapas

 Mengantuk

 Kelemahan

 Kelelahan

 Mata dan kulit terbakar

 Menggigil.

ETILEN OKSIDA 
BISA MENIMBULKAN 
EFEK SAMPING 
PADA TUBUH

KETAHUI 
BAHAYA MI 
MENGANDUNG 
ETILEN OKSIDA
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BUKA KUNCI HP PAKAI NAPAS? 
KITA TUNGGU TEKNOLOGI JEPANG 

tingkat akurasi sampai 99,97 persen, 
sementara pemindai sidik jari tingkat 
akurasinya 98,6 persen. 

Meski tingkat akurasinya di atas 90 
persen, skala penelitian ini masih 
terbilang kecil, dengan total sampel 
dari 20 orang. Dengan demikian, studi 
ini masih perlu dipelajari dan 
dikembangkan lebih lanjut sebelum 
diterapkan ke smartphone.

Saat ini sendiri yang cukup 
digemari adalah kemudahan ponsel 
Android modern yang sudah memiliki 
fitur lift to wake built-in, jika Anda 
menggunakan model ponsel yang 
lebih lama, Anda masih dapat 
menikmati fitur keren ini berkat 
aplikasi bernama Gravity Screen.

Gravity Screen adalah aplikasi 
pintar yang dapat mendeteksi gerakan 
ponsel Anda. Berdasarkan data sensor, 
itu dapat membuka kunci ponsel 
segera setelah Anda mengambilnya 
atau mengeluarkannya dari saku Anda.

Aplikasi ini juga dapat berfungsi 
s e b a l i k nya .  J a d i  ke t i k a  A n d a  
meletakkan ponsel Anda di atas meja 
atau di saku Anda, Gravity Screen akan 
secara otomatis mematikannya. 
P e r t a m a ,  A n d a  h a n y a  p e r l u  
mengunduh aplikasi dari Play Store. 
Saat diinstal, luncurkan dan berikan 
izin Administrator Perangkat. Itu saja.

Ada juga pada ponsel dengan 
sensor sidik jari atau fitur pengenalan 
wajah, Anda tidak memerlukan tombol 
daya atau aplikasi pihak ketiga untuk 
membuka kunci ponsel.

Yang harus Anda lakukan adalah 
m e l e t a k a n  j a r i  A n d a  a t a u  
menunjukkan wajah Anda. Jadi, jika 
tersedia di ponsel Anda, lanjutkan dan 
atur. Anda harus dapat menemukan-
nya di bawah Pengaturan > Keamanan.

Selain itu, beberapa versi Android 
memiliki mode otentikasi buka kunci 
wajah berbasis perangkat lunak. Itu 
tidak memerlukan sensor khusus dan 
hanya mengandalkan kamera depan 
untuk  memindai  wajah  Anda .  
(berbagai sumber/dya)

memakai napas untuk membuka kunci 
ponsel. 

Metode ini menggunakan konsep 
yang disebut "hidung elektronik". 
Konsep ini melibatkan sistem sensor 
penciuman untuk menganalisis bau di 
udara dan mengidentifikasi komponen 
bau tersebut. Dalam industri makanan, 
konsep ini biasanya digunakan untuk 
mendeteksi  makanan sisa dan 
menganalisis apakah rasanya enak. 

Menurut temuan para peneliti, 
komposisi napas yang diembuskan 
manusia ternyata sangat kompleks. 
B a h k a n  k e t i k a  o r a n g  m a k a n ,  
komponen napasnya akan berubah. 
K e n d a t i  b e g i t u ,  b e r d a s a r k a n  

MEMBUKA kunci perangkat dengan 
pemindai sidik jari, pengenal wajah 
apalagi kata sandi akan jauh tertinggal 
saat  Jepang benar-benar  bisa  
mewujudkan teknologi pemindai 
dengan deteksi napas. Ini muncul 
karena metode lama tersebut memiliki 
kelemahan, termasuk pengenal wajah 
yang bisa dimanipulasi menggunakan 
topeng. 

Belum lama ini para peneliti di 
Universitas Kyushu dan Universitas 
Tokyo, Jepang, mengembangkan 
metode baru untuk membuka kunci 
smartphone. Alih-alih menggunakan 
tubuh manusia, seperti mata, wajah, 
atau sidik jari, para peneliti ini justru 

penelitian, napas setiap 
orang memiliki ciri 
khas yang unik. Oleh 
karena itu, para peneliti 
menilai bahwa napas 
y a n g  d i e m b u s k a n  
m a n u s i a  b i s a  
dimanfaatkan untuk 
m e n g i d e n t i f i k a s i  
beberapa penyakit  
termasuk diabetes,  
a t a u  o t e n t i k a s i  
biometrik. 

" B a u  m a n u s i a  
m u n c u l  s e b a g a i  
k a t e g o r i  b a r u  
otentikasi biometrik, 
yang pada dasarnya 
m e n g g u n a k a n  
komposisi kimia unik 
A n d a  u n t u k  
mengonfirmasi siapa 
Anda," kata Chaiyanut 
J i r ay u p a t ,  p e n u l i s  
utama studi.

Sebagai bagian dari 
c a r a  s e l f  h e a l i n g ,  
luangkanlah waktu 
u n t u k  f o k u s  p a d a  
bagian-bagian tubuh 
berbeda dan apa yang 
kita rasakan.Peneliti 
m e n e m u k a n  a d a  
setidaknya 28 senyawa 
dalam setiap embusan 
napas. Adapun sensor 

bau yang digunakan pada penelitian 
ini memiliki 16 saluran dan setiap 
s a l u r a n n y a  d i g u n a k a n  u n t u k  
mengidentifikasi beberapa bau. 

Data dari sensor itu kemudian 
diteruskan ke machine learning untuk 
dianalisis komposisi kimia dari napas 
s e t i a p  o ra n g .  S e h i n g ga  d a p a t  
menyusun profil yang akan dipakai 
untuk membedakan setiap individu. 

Tingkat akurasi pengenal napas ini 
diklaim mencapai 97,8 persen. Angka 
ini cukup mendekati tingkat akurasi 
sistem pemindai sidik jari maupun 
pengenal wajah. Dihimpun dari 
Gizchina, pengenal wajah memiliki 
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FLEK-FLEK hitam (dark spots) pada 
kulit dapat terjadi kapan saja, tetapi 
paling banyak muncul di usia paruh 
baya. Kondisi ini juga sering kali terjadi 
akibat dari paparan kumulatif sinar 
matahari atau sinar ultraviolet (UV) 
buatan yang digunakan dalam tanning 
bed. Ada pun flek-flek hitam dapat 
terjadi pada wajah atau area lain yang 
sering terpapar sinar matahari. Ini 
juga biasanya terkait dengan kondisi 
kulit tertentu dan dapat menjadi efek 
samping dari beberapa obat.

Noda hitam ini secara umum tidak 
berbahaya bagi kesehatan. Akan 
tetapi, adanya noda hitam pada wajah 
t e n t u n y a  b i s a  m e n g g a n g g u 
penampilan, bukan? Bagi yang sedang 
mengalami permasalahan ini, nggak 
usah khawatir. Karena beberapa bahan 
alami ini bisa kamu gunakan untuk 
mengurangi eksistensi noda hitam 
secara mudah dan terjangkau. Yuk, 
dibaca dulu ulasan berikut ini.

Perasan	Jeruk	Nipis
Jeruk Nipis merupakan salah satu 

buah yang kaya akan vitamin C. 
Kandungan nutrisi pada vitamin ini 
pastinya sudah terkenal khasiatnya 
dong untuk kulit. Misalnya saja seperti 
m e n c e ra h k a n  k u l i t ,  m e n c e g a h 
penuaan dini, mengurangi kerutan, tak 
k e t i n g g a l a n  p u l a  u n t u k 

menghilangkan noda hitam pada 
wajah.

Caranya pun mudah, cukup peras 
air Jeruk Nipis. Kemudian ambil air 
perasan menggunakan sehelai kapas. 
Setelahnya, kamu tinggal meletakkan 
kapas tersebut di bagian muka yang 
terdapat noda hitam. Terakhir, tunggu 
hingga mengering dan bisa dilanjut 
dengan membilas wajah dengan air 
biasa.

Lidah	Buaya
Selain digunakan untuk menutrisi 

rambut, lidah buaya ternyata juga bisa 
dipakai untuk perawatan kulit. Di 
dalam buah tropis satu ini, terdapat 
kandungan antioksidan yang tinggi 
yang mampu melembabkan dan 
menghaluskan kulit, serta menangkal 
zat radikal bebas yang bisa merusak 
kulit wajah.

U n t u k  ya n g  i n g i n  m e n c o b a 
treatment lidah buaya ini, kamu cukup 
mengoleskan daging lidah buaya ke 
a r e a  n o d a  h i t a m  p a d a  w a j a h . 
Setelahnya pijat perlahan selama 10-
15 menit, dan kemudian bilas dengan 
air biasa hingga bersih. Melakukan 
perawatan dengan bahan alami ini bisa 
dilakukan sebanyak 1-2 kali sehari. 
Jika dilakukan secara rutin dalam 
beberapa minggu, maka hasilnya pun 
akan terlihat. 

sedikit air lemon. Lalu, kamu bisa 
oleskan ke permukaan kulit hingga 
mengering dan baru bisa dibilas 
menggunakan air.

Tomat
T o m a t  j a d i  b a h a n  a l a m i 

selanjutnya yang dapat dimanfaatkan 
s e b a g a i  p e n g h i l a n g  f l e k 
hitam.Mengutip dari Mind Body Green, 
aplikasikan ekstrak tomat yang 
berbentuk pasta pada kulit wajah 
Anda.Diamkan selama 5-10 menit 
sebelum Anda membilasnya dengan 
air hangat

Cuka	apel
Cara menghilangkan flek hitam 

yang cukup efektif adalah memakai 
cuka apel.Antiinflamasi dalam cuka 
apel membatu meredakan peradangan 
akibat jerawat atau faktor lain.Dengan 
begitu, risiko flek hitam dapat Anda 
hindari.

Kandungan dalam cuka apel juga 
bisa mengangkat sel  kulit  mati 
sehingga kulit wajah menjadi lebih 
cerah.Namun, cuka apel memiliki 
kandungan asam yang cukup tinggi 
sehingga Anda perlu melarutkannya 
dengan air terlebih dahulu sebelum 
Anda memakainya di kulit.(berbgai 
sumber/dya)

Buah	Pepaya
Selain memiliki rasa yang manis 

dan enak, buah Pepaya juga dinilai 
memiliki segudang manfaat bagi 
kesehatan kulit , lho. Kandungan 
nutrisi di dalamnya berguna untuk 
mencerahkan dan melembabkan kulit, 
hingga mengurangi flek hitam pada 
kulit muka.

M e n g h i l a n g k a n  n o d a  h i t a m 
dengan buah ini  tentunya bisa 
dilakukan dengan membuat masker 
bubur Pepaya.  Caranya mudah, 
cukup haluskan beberapa potong 
buah pepaya dan oleskan ke seluruh 
area muka mu. Kemudian, tunggu 
hingga kering selama 20 menit dan 
habis itu bisa dibilas menggunakan 
air biasa.

Oatmeal
Bahan alami terakhir yang bisa 

bantu untuk menghilangkan noda 
hitam adalah oatmeal. Meskipun 
bahan ini sendiri sering dijadikan 
sebagai menu sarapan, akan tetapi 
nutrisi di dalamnya bisa membantu 
untuk menghilangkan flek hitam dan 
mencerahkan wajah, lho.

Cara  menggunakan oatmeal 
sebagai perawatan wajah ini sangatlah 
sederhana. Cukup dihancurkan hingga 
halus, kemudian tambahkan perasan 

BAHAN ALAMI 
BANTU 
HILANGKAN 
NODA HITAM, 
SIMAK YUK!



TEMUAN TIM PENCARI FAKTA KOALISI 

MASYARAKAT SIPIL TRAGEDI KANJURUHAN

Adanya penutupan dan pengaburan fakta yang terjadi di dalam proses 
penyelidikan. Dia menjelaskan ada kasus menarik yang saat ini tengah 
beredar, di tengah beredarnya fakta terkait tragedi ini, dan banyaknya 
upaya-upaya beberapa pihak untuk mengungkapkan kejadian ini, 
terdapat pihak-pihak tertentu yang berusaha menghentikan gerakan 
tersebut. Padahal ini bukan hal yang hanya diketahui oleh warga Malang 
tetapi, seluruh dunia tengah memberikan sorotan.

Persoalan data korban meninggal, jika pihak kepolisian menemukan 
kondisi meninggal yang tidak wajar, diharuskan melakukan autopsi 
terhadap jenazah.

Adanya garis police line yang dicabut sebelum diadakannya proses 
rekonstruksi kejadian oleh kepolisian. Belum diadakan rekonstruksi 
tersebut tidak banyak menimbulkan tanda tanya besar di dalam 
masyarakat terkait penyebab dan insiden tersebut.

Sebanyak 24 saksi yang telah diperiksa secara langsung maupun tidak 
langsung, baik melalui korban hidup, saksi dan pernyataan dari keluarga 
korban mengenai fakta di lapangan, dibagi menjadi 2. Pertama dari sisi 
penetapan tersangka yang masih menjadi persoalan dan yang sudah 
ditetapkan. Kedua hal-hal yang melibatkan korban.

Tidak adanya pertolongan secara segara baik dari kepolisian maupun 
pihak panitia pelaksana. Sehingga, pihaknya sering menemukan 
banyaknya korban, anak muda, meninggal dikarenakan efek dari 
tembakan gas air mata yang tidak kunjung mendapatkan pertolongan.

Berkaitan dengan gas air mata, penembakan ini tidak hanya ditujukan di 
area lapangan, tetapi juga ke berbagai sisi tribun. Hal itu mengakibatkan 
kepanikan luar biasa yang dialami para suporter dan menyebabkan 
mereka secara berdesak-desakan berlarian keluar stadion

Saat peristiwa berdesak-desakan tengah terjadi diantara para suporter, 
Andi serta pihaknya menemukan terkuncinya pintu yang membuat para 
suporter tidak bisa keluar. Sehingga para suporter diketahui banyak yang 
terjebak di dalam stadion dan tidak bisa keluar.

Lanjutan	dari	hal	1....
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Koalisi	Masyarakat	Sipil	...(dari	hal	1)

KOALISI Masyarakat Sipil menyebut 
Tragedi Kanjuruhan merupakan 
kejahatan yang terstruktur. Dugaan itu 
d i s a m p a i k a n  b e r d a s a r  h a s i l 
investigasi yang mereka lakukan 
selama satu pekan."Berdasarkan hasil 
investigasi tim pencari fakta koalisi 
masyarakat sipil kami mendapat 
temuan bahwa peristiwa kekerasan 
yang terjadi di stadion Kanjuruhan 
merupakan dugaan kejahatan yang 
secara terstruktur yang tidak hanya 
melibatkan pelaku lapangan," kata 
anggota tim pencari fakta Koalisi 
Masyarakat Sipil dari LBH Surabaya, 
Daniel saat jumpa pers di Malang, Jawa 
Timur, Minggu (9/10).

Sementara, Kepala Divisi Hukum 
KontraS, Andi Muhammad Rezaldi 
yang juga tergabung dalam tim 
pencari fakta mengungkap setidaknya 
ada 12 temuan dari hasil investigasi 
mereka. Salah satunya adanya temuan 
terkait pengerahan aparat bersenjata 
gas air mata sejak pertengahan babak 
kedua.

" K a m i  m e n e m u k a n  b a h w a 
pengerahan aparat keamanan atau 
mobilisasi berkaitan dengan aparat 
keamanan yang membawa gas air 
mata itu dilakukan pada tahap 
pertengahan babak kedua. Padahal 
dalam konteks atau situasi saat itu 
tidak ada ancaman atau potensi 
gangguan keamanan.  Jadi  kami 
melihat ada suatu hal yang ganjil," 
ungkap Andi.

Berkaitan dengan gas air mata, 
Andi menekankan, penembakan ini 
t i d a k  h a nya  d i t u j u ka n  d i  a re a 
lapangan, tetapi juga ke berbagai sisi 
tr ibun.  Hal  i tu  mengakibatkan 
kepanikan luar biasa yang dialami 
para suporter dan menyebabkan 
mereka secara berdesak-desakan 
berlarian keluar stadion

“Efek dari gas air mata berdampak 
secara buruk dan fatal pada kesehatan 
manusia, tidak hanya berdampak pada 
jarak pandangan tetap berdampak 
p a d a  g a n g g u a n  p e r n a p a s a n 
seseorang,” tambah Andi.

Di sisi lain, kata Andi, berdasar 
hasil investigasi juga ditemukan jika 
kekerasan yang terjadi di Kanjuruhan 
tidak hanya melibatkan anggota Polri. 
Melainkan juga anggota TNI."Harus 
ditekankan dalam peristiwa ini, 
peristiwa tindak kekerasan tidak 
hanya melibatkan anggota kepolisian 
tapi juga prajurit TNI. Jadi itu yang 
kami temukan," ungkapnya.

Terpisah, Aremania asal Blimbing, 
Kota Malang, Sindu Dwi Asmoro 
mengatakan belum puas karena polisi 
y a n g  m e l a k u k a n  e k s e k u s i 
penembakan gas air mata belum 
ditetapkan tersangka."Seharusnya 8 
orang anggota polisi yang sebelumnya 
diperiksa Mabes Polri, yang diduga 
terlibat dalam penembakan gas air 
mata itu juga tersangka," jelasnya.

 Diketahui, Kadiv Humas Polri, 
Irjen Dedi Prasetyo menyampaikan 
ada 8 anggota Brimob yang terlibat 
dalam penembakan gas air mata yang 
diduga menjadi pemicu tewasnya 
r a t u s a n  s u p p o r t e r  A r e m a n i a . 
Sebanyak 8 anggota Brimob itu, yakni 
Danki atas nama AKP Hasdarman, 
Danton Aiptu Solikin, Aiptu M Samsul, 
Aiptu Ari Dwiyanto, Danki atas nama 

AKP Untung, Danton atas nama AKP 
Danang, dan Danton AKP Nanang, dan 
Danton Aiptu Budi. Satu dari 8 anggota 
tersebut, yakni Danki atas nama AKP 
Hasdarman ditetapkan sebagai 
tersangka, dan terancam hukuman 
sesuai pasal 359 dan 360 KUHP. 

"Biasanya, dalam hukum ekse-
kutor juga turut menjadi tersangka. 
Karena logikanya kan ia juga terlibat 
dalam penembakan," sambung Sindu. 

Selain itu, Sindu juga berharap 
Kapolda Jawa Timur, Irjen Pol Nico 
Afinta juga dicopot atau ditetap 
tersangka. Sebab, anggota Brimob dan 
anggota polri BKO (Bawah Kendali 
Operasi) dari Polres lain menurutnya 
di bawah kendali Polda Jawa Timur. 

Hal senada diungkapkan Guru 
besar politik dan keamanan Univer-
sitas Padjadjaran (Unpad) Muradi me-
ngatakan, Kapolda Jawa Timur (Jatim) 
Irjen Nico Afinta harus diminta pen-
jelasan terkait Tragedi Kanjuruhan yang 
menewaskan seratus orang lebih ini.

"Saya kira perlu juga Kapolda 
dimintai penjelasan terkait dengan 
alur komando (line of command) serta 
b a g a i m a n a  Po l d a  m e m b e r i k a n 
supervisi atas rencana pertandingan 
t e r s e b u t ,"  u j a r  M u r a d i  d a l a m 
keterangannya, Minggu (9/10).

Muradi mengatakan, posisi Polda 
Jatim sangat krusial melakukan 
penilaian terhadap potensi kerusuhan 
dalam pertandingan Arema FC vs 
Persebaya Surabaya di  Stadion 
Kanjuruhan, Kabupaten Malang.

"Posisi Polda sangat krusial untuk 
m e m b e r i k a n  s u p e r v i s i  d a n 
dimungkinkan untuk melakukan 
langkah yang dirasakan perlu untuk 
m e m a s t i k a n  p e n g a m a n a n 
pertandingan berjalan dengan baik," 
ujarnya.

"Pertanyaannya adalah apakah 
Polda atau pimpinan Polda telah 
melakukan hal tersebut? Jika sudah 
sejauh mana itu bisa terukur, jika 
b e l u m  ke n a p a  t i d a k  d i l a ku ka n 
mengingat proses pengamanannya 
harusnya sudah dihitung kalkulasi dan 
skenarionya," katanya menambahkan.

Menurut Muradi, Polda Jatim 
terlibat langsung dalam bentuk aktif 
maupun sebatas melakukan supervisi 
pada teknis pengamanan selama 
p e r t a n d i n g a n  a t a u  k e g i a t a n 
berlangsung.

Lagipula, menurut Muradi, banyak 
m a s y a r a k a t  m e n u n t u t 
pertanggungjawaban Kapolda Jatim 
Irjen Nico terkait tragedi ini."Dengan 
demikian tuntutan publik juga bisa 
terakomodir terkait perlunya kapolda 
bertanggung jawab atas tragedi 
Kanjurahan tersebut," kata dia.

TGIPF:	Tak	Layak	High	Risk	Match
D i  s i s i  l a i n ,  T i m  G a b u n g a n 

Independen Pencari Fakta (TGIPF) 
Tragedi Kanjuruhan menyampaikan 
hasil investigasi sementara terkait 
tragedi yang menewaskan 131 orang 
itu. TGIPF menyimpulkan bahwa 
Stadion Kanjuruhan, Malang, Jawa 
T i m u r,  t i d a k  l a ya k  m e n g g e l a r 
pertandingan dengan risiko tinggi 
(high risk), seperti laga Arema FC 
melawan Persebaya pada 1 Oktober 
2022.

"Kesimpulannya sementara bahwa 

rata mendekati 30 cm. Jadi intinya gini 
kalau dengan ketinggian normal tadi 
tinggi 18 dan lebar tapak 30 ini kita 
berlari turun, berlari naik itu tidak ada 
kemungkinan jatuh," tutur Nugroho.

"Kemudian lebar dari anak tangga 
itu juga tidak terlalu ideal untuk 
kondisi crowd, karena harus ada 
railing. Railing untuk pegangan. 
Railing ini juga sangat tidak terawat 
dengan stampit desakan yang luar 
biasa akhirnya railing-nya patah dan 
itu juga termasuk yang melukai 
korban," lanjutnya.

Nugroho juga mengungkap hasil 
pemantauan dari rekaman CCTV di 
pintu 13 Stadion Kanjuruhan. Dia 
mengatakan detik-detik korban 
tertumpuk dan tewas di pintu tersebut 
terekam kamera CCTV."Sempat 
melihat rekaman CCTV kejadian 
khususnya di pintu 13. Mengerikan 
sekali. Jadi situasinya adalah pintu 
terbuka tapi sangat kecil yang itu 
seharusnya pintu untuk masuk, tapi 
terpaksa menjadi  pintu keluar. 
Situasinya adalah orang itu berebut 
keluar, sementara sebagian sudah 
jatuh pingsan, terhimpit, terinjak 
karena efek dari gas air mata. Jadi ya 
miris sekali. Saya melihat detik-detik 
beberapa penonton yang tertumpuk 
dan meregang nyawa terekam sekali 
d i  C C T V,"  p u n g k a s  N u g r o h o . 
(hiski,santi,rls/dya)

Stadion ini tidak layak untuk meng-
gelar pertandingan high risk match. 
Mungkin kalau itu medium atau low 
risk masih bisa," kata anggota Tim 
Gabungan Independen Pencari Fakta 
(TGIPF) Tragedi Kanjuruhan, Nugroho 
Setiawan, seperti dikutip dari akun 
YouTube Kemenko Polhukam, Minggu 
(9/10).

N u g r o h o  m e n g a t a k a n 
pertandingan dengan risiko tinggi 
membutuhkan kalkulasi yang sangat 
konkret. Misalnya, bagaimana cara 
mengeluarkan penonton pada saat 
keadaan darurat."Sementara yang 
saya  l ihat  adalah  pintu  masuk 
berfungsi sebagai pintu keluar, tapi itu 
tidak memadai. Kemudian tidak ada 
pintu darurat. Jadi mungkin ke depan 
perbaikannya adalah mengubah 
struktur pintu itu," ungkapnya.

Selain itu, TGIPF menemukan 
a k s e s  a n a k  t a n g g a  d i  S t a d i o n 
Kanjuruhan tidak ideal untuk kondisi 
ramai serta kondisi railing tangga yang 
tidak terawat. Nugroho menuturkan 
bahwa merujuk safety discipline, ada 
ukuran tertentu yang menjadi standar 
pembuatan anak tangga di stadion. 
"Kemudian juga mempertimbangkan 
aspek akses seperti anak tangga. Anak 
tangga ini kalau secara normatif di 
dalam safety discipline, ketinggian 18 
cm lebar tapak 30 cm ini tadi antara 
lebar tapak dan ketinggian sama rata-
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tahu sekarang," imbuhnya.
Dengan penunjukan itu, Kremlin 

m u n g k i n  j u g a  b e r u s a h a  u n t u k 
memerangi kritik dari nasionalis yang 
menuduh tentara salah mengatur 
p e r a n g  d i  U k r a i n a  d a n  g a g a l 
menggunakan taktik keras untuk 
memaksa pemerintah Kyiv menyerah.

Di  antara  orang Rusia  yang 
menyambut baik penunjukan Sergei 
Surovikin adalah Yevgeny Prigozhin, 
pendiri perusahaan militer swasta 
Wagner yang terkenal kejam dan 
k r i t i k u s  v o k a l  t e r h a d a p 
kepemimpinan militer.

"Surovikin adalah komandan 
paling cakap di tentara Rusia," kata 
P r i g o z h i n ,  m e n u r u t  s e b u a h 
pernyataan yang dikeluarkan oleh 
Concord, sebuah perusahaan yang 
terkait dengannya.

M e n u r u t  P r i g o z h i n ,  S e r g e i 
Surovikin adalah tokoh legendaris 
yang dilahirkan untuk mengabdi pada 
tanah airnya dengan setia. "Setelah 
menerima perintah [pada tahun 
1991], Surovikin adalah perwira yang 
tanpa ragu-ragu masuk ke tanknya dan 
m a j u  u n t u k  m e n y e l a m a t k a n 
negaranya," ujarnya.

Usai	Jembatan	Kerch	Meledak
Terpisah, sejumlah penyelam dari 

Rusia pada Minggu(9/10), melakukan 
pemeriksaan atas kerusakan yang 
sebabkan sebuah ledakan dahsyat di 
s e b u a h  j e m b a t a n  y a n g 
m e n y a m b u n g k a n  R u s i a  k e 
Semenanjung Krimea. Jembatan yang 
dinamai  Jembatan Kerch,  telah 
menjadi  simbol prestisius bagi 
Moskow yang melakukan aneksasi ke 
Krimea pada 2014 silam.                                                                                                                                      

Ledakan di Jembatan Kerch itu 
persisnya terjadi pada Sabtu, 8 
Oktober 2022, dan sampai berita ini 
diturunkan belum ada pihak yang 
mengaku bertanggung jawab atas 
ledakan tersebut. Rusia juga 

belum menunjuk pihak yang harusnya 
disalahkan atas serangan ini.    

Wakil Perdana Menteri Rusia 
M a ra t  K h u s n u l l i n  m e n g a t a k a n 
sejumlah penyelam mulai bekerja 
sekitar pukul 6 pagi. Mereka akan 
mencari tahu detail kerusakan di 
b a g i a n  J e m b a t a n  K e r c h ,  y a n g 
diharapkan bisa diselesaikan dalam 
waktu seharian ini.

“Situasi ini terkendali. Ini bukan 
kejadian yang menyenangkan, tapi 
untungnya tidak fatal. Tentu ada emosi 
yang terpancing dan sikap alami yang 
ingin  membalas  dendam,”  kata 
Gubernur Krimea Sergei Aksyonov.

A k s y o n o v  m e n g a t a k a n  d i 
Semenanjung Krimea tersimpan 
bahan bakar dan bahan makanan 
untuk persediaan lebih dari dua bulan. 
Kementerian Pertahanan Rusia 
mengatakan militer Rusia di selatan 
Ukraina dipastikan akan terpenuhi 
kebutuhan bahan bakarnya, yang 
dikirimkan melalui darat dan laut.

Rusia menganeksasi Krimea dari 
Ukraina dan Jembatan Kerch sepanjang 
19 kilometer telah dibangun untuk mem- 
buka jalur transportasi Rusia dengan 
Semenanjung Krimea. Pembukaan 
jembatan itu dilakukan langsung oleh 
Presiden Rusia Vladimir Putin.

Jembatan Kerch telah menjadi 
jalur utama bagi tentara Rusia, yang 
menduduki sebagian besar wilayah 
selatan Kherson, Ukraina.  Jembatan 
ini juga akses ke pelabuhan Angkatan 
Laut Rusia Sevastopol. Gubernur 
S e v a s t o p o l  m e m p e r i n g a t k a n 
warganya agar tetap tenang dan 
jangan panik.   

Kyiv saat ini menuntut agar tentara 
Rusia angkat kaki dari Semenanjung 
Laut Hitam dan territorial lainnya di 
Ukraina yang diduduki militer Rusia. 
Negeri Beruang Merah menginvasi 
Ukraina pada Februari 2022.(reuters, 
guardian,ist/dya)

MOSKOW- Rusia menunjuk Jenderal 
Sergei Surovikin untuk memimpin 
serangan ke Ukraina. Sergei Surovikin 
merupakan jenderal angkatan udara 
terkenal dan bereputasi kejam karena 
menembaki pengunjuk rasa pro-
demokrasi pada 1990-an.

Dilansir dari The Guardian Minggu 
(9/10), penunjukan Jenderal Sergei 
Surovikin dilakukan pada hari yang 
sama ketika Vladimir Putin mendapat 
pukulan memalukan setelah ledakan 
di jembatan Kerch menenggelamkan 
bagian jalan raya ke Selat Kerch dan 
menyebabkan kebakaran besar di rel 
kereta api.

P e n u n j u k a n  i n i  m e n y u s u l 
pemecatan terhadap komandan dua 
dari lima wilayah militer Rusia yang 
dilaporkan awal pekan ini. Pemecatan 
itu dilakukan karena pasukan Rusia 
mengalami serangkaian kemunduran 
dramatis di timur laut dan selatan 
Ukraina dalam beberapa pekan 
terakhir.

Di Ukraina, pasukan Rusia secara 
khusus diganggu oleh ket idak-
mampuan untuk mengoordinasikan 
infanteri, artileri dan angkatan udara, 
karena Ukraina telah melakukan 
serangan militer dalam beberapa 
pekan terakhir.

Sergei Surovikin adalah seorang 
komandan veteran yang memimpin 
ekspedisi militer Rusia di Suriah pada 
tahun 2017, di mana ia dituduh 
menggunakan taktik "kontroversial" 
termasuk pengeboman membabi buta 
terhadap pejuang anti-pemerintah.

Pengangkatannya adalah yang 
pertama dari  komandan medan 
perang keseluruhan untuk pasukan 
Rusia di Ukraina. Pengangkatan ini 
mungkin menunjukkan Moskow 
s e k a r a n g  m e m a h a m i  b a h w a 
militernya berada dalam bahaya 
keruntuhan di  Ukraina,  dengan 
pasukan Kyiv maju di keempat wilayah 
ya n g  d i k l a i m  o l e h  P u t i n  te l a h 

"dicaplok".
Sergei Surovikin merupakan 

mantan kepala Angkatan Udara Rusia. 
Pada musim panas lalu, dia dilantik 
sebagai kepala kelompok militer 
selatan menggantikan Jenderal 
Alexander Dvornikov yang hanya 
bertahan beberapa bulan di posisi itu.

Sergei Surovikin dipandang telah 
m e n i n g k a t k a n  e f e k t i v i t a s 
pertempuran pasukan Rusia  di 
Ukraina timur, di mana komunikasi 
dan kerja sama yang buruk dilaporkan 
telah mengganggu pasukan invasi 
Rusia.

Namun Sergei Surovikin juga 
memiliki sejarah berliku. Dia pernah 
dipenjara karena diduga menjual 
senjata dan memimpin kolom militer 
melawan pengunjuk rasa selama 
kudeta 1991. Dia juga pernah bertugas 
di Tajikistan dan Chechnya.

"Selama lebih dari 30 tahun, karir 
Surovikin telah dirundung tuduhan 
korupsi dan kebrutalan," tulis pejabat 
intelijen Inggris dalam laporan baru-
baru  in i  tentang  kemungkinan 
promosi Sergei Surovikin untuk 
memimpin kelompok militer selatan.

Selama upaya kudeta tahun 1991 
yang diluncurkan oleh garis keras 
Soviet, Sergei Surovikin, yang saat itu 
seorang kapten, memimpin divisi 
senapan yang melewati barikade yang 
didirikan oleh pengunjuk rasa pro-
demokrasi. Tiga orang tewas dalam 
bentrokan itu, termasuk seorang yang 
terlindas.

"Ini sangat simbolis bahwa Sergei 
Surovikin, satu-satunya perwira yang 
memerintahkan untuk menembak 
kaum revolusioner pada Agustus 1991 
dan benar-benar membunuh tiga 
orang, sekarang bertanggung jawab 
atas upaya terakhir untuk memulihkan 
Uni Soviet," tulis Grigory Yudin, 
seorang politikus Rusia. ilmuwan dan 
sosiolog."Orang-orang ini tahu apa 
yang mereka lakukan, dan mereka 
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Rusia Tunjuk Jenderal Baru 
Bereputasi Kejam Serang Ukraina

Ledakan	jembatan	Kerch	menenggelamkan	bagian	jalan	raya	ke	Selat	Kerch	dan	menyebabkan	kebakaran	besar	di	rel	kereta	api,	Sabtu	(8/10/2022).	(foto:guardian)	


